



L'Église c'est vous, c'est nous, c'est ensemble.

« Pour progresser dans son discernement, l'Église a absolument besoin de se mettre à l'écoute de tous... »

« L'Église a particulièrement besoin, pour progresser dans son discernement synodal, de recueillir davantage la parole... »

**Mises en commun et Réflexions
lors de la soirée du Mercredi 13 décembre 2023
à l'église St Pierre Fourier**

**à partir de la « Lettre au peuple de Dieu » de
l'assemblée synodale**

Rome Cité du Vatican, 25 octobre 2023.

<https://eglise.catholique.fr/synode-des-eveques-2024-sur-la-synodalite/545473-lettre-de-la-xvime-assemblee-generale-ordinaire-du-synode-des-eveques-au-peuple-de-dieu/>



« Le monde dans lequel nous vivons, et que nous sommes appelés à aimer et à servir, même dans ses contradictions, exige de l'Église le renforcement des synergies dans tous les domaines de sa mission » peut-on lire dans ce texte publié ce mercredi 25 octobre.

La Paix :

*« Grâce nous est donné en Église de prier pour la Paix :

- dans le monde
- dans l'âme
- dans le cœur de chacun

*Avoir la Paix pour pouvoir la donner

*Que faut-il faire pour l'avoir ?

- Jésus
- L'Esprit Saint

*pouvoir aller vers l'Autre pour apporter la paix.

-Nous ne sommes pas artisans de paix quand nous blessons autrui. Mais lorsqu'on a la paix en nous quelque soient les situations auxquelles nous faisons face, la réaction s'empreint de douceur, sans jugement. Cela nous donne la facilité d'écoute.

-L'être humain doit, de ce fait, prendre conscience de l'existence de Dieu, car il n'a aucun pouvoir (être humain). Sans l'Esprit Saint nous ne pouvons rien. Être emplis de l'Esprit Saint nous met dans l'habit d'un être nouveau, nous pouvons avoir le droit à l'erreur. Notre témoignage pour apporter la paix c'est notre langage, notre comportement, notre reflet face à la société qui cherche la Paix. Nous devons refléter Jésus.

-Comment abordons-nous l'avènement de la paix en cette période de l'Avent ? En tant que disciples missionnaires, nous devons utiliser un langage approprié basé sur les références bibliques, d'où l'importance de la lecture biblique. Nous avons donc besoin de discernement pour être à l'écoute de la voix de Dieu.

La solidarité :

-Humilité

-est essentielle au Corps du Christ que nous formons à travers l'Église.

-La solidarité nous pousse à agir ensemble pour une cause commune, et donc la communauté doit avoir des objectifs.

*éliminer la guerre

*supprimer les dictateurs

-Prier le « Notre Père » ensemble est un départ pour œuvrer ensemble et mettre à profit les diversités d'opinions, de cadre de vie, d'expériences de chacun pour s'entraider en gardant le cap qui est Notre Seigneur « un seul doigt ne lave pas le visage ».

La Prière

-Demander à l'Esprit Saint de toujours nous aider à écouter la Parole et la mettre en pratique pour apporter la Paix autour de nous, mettre un sourire sur le visage de notre prochain.

Complémentarité de nos vocations

-Faire Église

-Cela se voit dans la célébration des sacrements

-dans les services

-Présent aussi chez des personnes qui ne se disent pas forcément pratiquantes

-Être en lien avec les chrétiens pour qu'ils soient un et que le monde croit

-qu'est-ce que j'apporte pour l'église ?

-demande de baptême

-Capacité à nous émerveiller : difficile mais ouverture

-Nous sommes différents : grande famille unie dans la diversité

-Accepter une parcelle de richesse.

Richesse - Diversité

-Être en mouvement

-Liberté de croire

-Droit à avoir des doutes, cela donne envie.

-Se sentir libre dans l'Église

-Ce n'est plus le catéchisme basé sur le péché

-Théologie et philosophie se complètent

-les adultes-les jeunes forcés

-Églises peu abondantes

-Cérémonie de Patrick Lenestour

-Taizé

-La liberté a besoin d'être accompagnée

-Connaissance et découverte de quelque chose qui donne envie

-différence entre le bien et le mal

- Importance de savoir que le Christ fait partie de notre famille. A l'enfant, on donne le Christ comme on donne à manger
- Inscription au Frat= obligatoire=mais richesse=charisme
- Cela a changé= homosexualité
- Tout est cadré
- Tous appelés à la Sainteté=chrétiens anonymes, même les non-baptisés
- L'église a changé sur ce thème.

Les jeunes

- Nous attendons ce que les jeunes attendent de l'église : recueillir leurs attentes, leurs espoirs. Les faire participer.
- sessions de jeunes, témoignages, témoins du Christ
- Est-ce qu'ils se sentent Corps du Christ ?

Adaptation

- Nous attendons que le langage soit accessible à tous

Formation

- Nous souhaiterions plus de formations aux laïcs et les rendre davantage accessible (en ligne, par des intervenants etc.)

Le Prêtre

- Sa présence est nécessaire
- Ne pas le limiter aux sacrements
- Travailler ensemble, moins de séparation entre jeunes, laïcs, prêtres.

L'Éthique

- Nous reconnaissons le courage de l'Église d'avoir accepté de regarder en face le problème des abus sexuels et que se poursuive l'écoute des victimes